

Newsletter



18 décembre 2025



Éditorial

Ensemble pour plus de sécurité – Rétrospective d'une année 2025 fructueuse

Chères lectrices, chers lecteurs,

La dernière newsletter de l'année offre une bonne occasion, d'une part, de revenir sur ce que nous avons accompli avec vous au cours des douze derniers mois au service de la sécurité des patient-e-s et, d'autre part, de vous remercier de votre engagement.

En 2025, nous avons poursuivi l'intensification des échanges intersectoriels avec les professionnel-le-s de la pratique et continué à mettre l'accent sur le développement de mesures pratiques et accessibles. Voici quelques exemples tirés de notre travail :

- Nous avons publié deux nouveaux guides sur la [chambre des erreurs](#) : pour les [établissements psychiatriques](#) et pour les [organisations d'aide et de soins à domicile](#). La chambre des erreurs est désormais utilisée comme [mesure d'amélioration de la qualité](#) reconnue dans 106 sites hospitaliers dans le domaine des soins somatiques aigus, dans 24 sites dans le domaine de la psychiatrie et dans 55 sites dans le domaine de la rééducation ([info-hopitaux.ch](#)).
- Nous avons regroupé les autres [offres pratiques](#) développées par la fondation au cours des dernières années dans le cadre de ses projets et programmes dans une nouvelle rubrique de notre site web. Elles y sont classées par domaine de soins, afin de faciliter leur recherche et leur utilisation.
- Nous avons organisé onze événements interdisciplinaires et interprofessionnels sur différents thèmes. Au cours du second semestre, nous avons testé un système de traduction automatique en direct avec sous-titrage, afin de mieux intégrer les professionnel-le-s de santé de toutes les régions linguistiques de Suisse, également lors d'événements à petite échelle ou en ligne. Après des difficultés techniques initiales, nous disposons désormais d'une bonne solution avec Wordly, que nous allons continuer à utiliser et développer.
- Nous avons créé un nouveau poste en Suisse romande afin d'y rendre les offres de la fondation plus visibles et de renforcer le réseau sur place.

Nous vous remercions chaleureusement pour votre participation active à nos projets et programmes tels que la semaine d'action pour la sécurité des patient-e-s, CIRRNET, NIP-MedS et Swiss Network on Safe Procedures, pour vos précieuses suggestions et vos retours, pour l'utilisation de nos mesures et outils au sein de votre organisation, pour votre participation à nos événements, en bref : pour votre engagement quotidien en faveur de la sécurité des patient-e-s en Suisse.

Nous remercions tout particulièrement la Commission fédérale pour la qualité (CFQ), dont le soutien financier a rendu bon nombre de nos activités possibles.

Toute l'équipe de la Fondation Sécurité des patients Suisse vous souhaite de joyeuses fêtes et une bonne année ! Veuillez noter que nos bureaux seront fermés du 22 décembre 2025 au 4 janvier 2026. Nous serons de retour à votre service à partir du 5 janvier 2026. Nous nous réjouissons de poursuivre notre travail ensemble au cours de la nouvelle année.

Cordialement,

Dre Annemarie Fridrich
Directrice



À noter dans votre agenda : 9 juin 2026

Chambre des erreurs – Événement de formation et de réseautage

Après le grand succès de la première édition l'an dernier, nous vous donnons à nouveau rendez-vous dans notre **chambre des erreurs** le 9 juin 2026, dans nos locaux à Zurich, pour suivre une formation par simulation dans l'un des six scénarios suivants : hôpital, pharmacie d'officine, aide et soins à domicile, EMS, psychiatrie ou radiologie diagnostique.

Quatre créneaux horaires de 60 minutes chacun sont proposés entre 9h00 et 16h00 pour les six scénarios. **Deux formations se dérouleront en français** et une en italien. Vous pourrez aussi profiter de l'événement pour élargir votre réseau et en apprendre davantage sur la fondation, ses autres activités et ses offres.

Notez la date dans votre agenda ; les inscriptions ouvriront prochainement. Nous vous tiendrons informés via cette [newsletter](#), notre [site web](#) et [LinkedIn](#).

Nouvelle membre

Dre Caroline Gurtner rejoint le Scientific Board

Nous sommes heureux d'accueillir une nouvelle membre au sein du Scientific Board : la Dre Caroline Gurtner a été élue par le Conseil de Fondation et enrichira désormais le travail de la fondation grâce à son expertise approfondie dans le domaine des soins. Caroline Gurtner est titulaire d'un doctorat en sciences de la santé et des soins. Elle travaille dans le département Santé de la Haute École Spécialisée Bernoise dans le domaine d'innovation consacré à *la qualité du système de santé*. Ses domaines d'expertise sont la qualité et le développement de la qualité dans le secteur de la santé, avec implication des patient·e·s et de leurs proches. Elle est également membre du conseil de fondation de la Fondation Suisse pour l'Épilepsie et coprésidente de l'Association suisse pour les Sciences Infirmières.

Créé début 2025, le **Scientific Board** soutient le Conseil de Fondation et la direction de la Fondation Sécurité des patients Suisse en tant qu'organe consultatif. Au cours de la première année, le Scientific Board nous a soutenus dans divers projets et programmes, entre autres lors de la semaine d'action pour la sécurité des patient·e·s et dans le cadre du programme NIP-MedS. Nous remercions chaleureusement toutes et tous ses membres pour leur engagement et leurs précieuses contributions.



Dernier rappel

Enquête sur la sécurité de la médication

L'[enquête](#) menée auprès de l'ensemble des professionnel·le·s impliqué·e·s dans le processus de médication dans le cadre du programme **NIP-MedS** sera clôturée le 31

décembre 2025. Si vous n'y avez pas encore participé, merci de le faire d'ici la date butoir et de partager l'enquête dans votre réseau.

Nous vous remercions d'ores et déjà chaleureusement pour la forte participation issue de divers domaines de soins, groupes professionnels et régions linguistiques, ainsi que pour le grand engagement dans la diffusion de l'enquête !

La prochaine étape consistera à évaluer l'enquête. Celle-ci s'inscrit dans le cadre d'un état des lieux complet réalisé au cours de la première phase du programme, qui servira de base solide pour l'élaboration de mesures réalisables, efficaces et pertinentes et leur mise en œuvre au cours des phases suivantes du programme. Nous vous communiquerons les résultats de l'enquête.

Enquête

Congrès spécialisé de l'ANQ

ANQ Day 2026 le 29 janvier à Berne

Quelles sont les exigences de qualité applicables aux hôpitaux et aux cliniques, et quelles approches innovantes existent pour utiliser les données de qualité dans le cadre du développement continu de la qualité ? L'ANQ Day 2026 offre des aperçus passionnants, des exemples de bonnes pratiques et de précieuses opportunités de réseautage pour les professionnels des hôpitaux, des cliniques, des autorités et des assurances.

Le congrès spécialisé de l'ANQ aura lieu le jeudi 29 janvier 2026 dans la Neue Festhalle de BERNEEXPO. La date limite d'inscription est fixée au 22 janvier 2026. [Informations et inscription](#).



Cas pratiques à discuter

Nouvelle Quick-Info

Lisez le nouveau cas et partagez vos propres expériences, estimations et propositions de solutions via la fonction de commentaire :



Fonctionnement du matériel de secours

[Vers la Quick-Info](#)

Vous trouverez toutes les Quick-Infos [ici](#).

L'équipe de la Fondation Sécurité des patients Suisse vous souhaite de joyeuses fêtes et une bonne année !



**Fondation Sécurité des patients Suisse
Fondazione Sicurezza dei pazienti Svizzera
Stiftung Patientensicherheit Schweiz**
Nordstrasse 31 · 8006 Zurich
T +41 43 244 14 80
info@securitedespatients.ch
www.securitedespatients.ch


patientensicherheit schweiz
sécurité des patients suisse
sicurezza dei pazienti svizzera

in

[Se désabonner de la newsletter](#)